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Репортаж с места событий

В начале ноября мне по-
звонила директор Бызовско-
го СДК Светлана Турукина 
и предложила встретиться. 
«Скоро «Битва хоров», нужно 
подобрать репертуар», – ска-
зала она. Ну, что ж, надо, так 
надо.

Темы организаторами кон-
курса (АУ Упоровский ЦКД и 
администрация УМР) были уже 
определены: обязательная песня 
из какого-нибудь кинофильма 
(так как нынче Год кино) и по 
выбору. 

Но голову ломать долго не 
пришлось. Не успела я пересту-
пить порог, Светлана Николаев-
на меня озадачила: «Шаланды 
полные кефали» из фильма 
«Два бойца» и «Кабы не было 

«Битва хоров» глазами её участницы
зимы» из мультфильма «Зима 
в Простоквашино» подойдут?». 
«Мне нравится», – согласилась 
я. Вспомнились две прошлые 
«битвы», когда репертуар ме-
няли по нескольку раз. Поэтому 
не хотелось бы терять лишнее 
время ещё и на выбор произ-
ведений.

Но песни песнями, самое глав-
ное надо было набрать нужное 
количество людей, а это не менее 
15 человек! Что очень сложно. 
Уж слишком трудно бызовцы 
соглашаются на участие в каких-
либо конкурсах. И становится 
по-настоящему обидно за терри-
торию, особенно когда слышишь, 
что в других поселениях сцены 
не хватает, чтобы вместить всех 
желающих. И если женщин ещё 
как-то можно уговорить, то 

мужчины категорически отка-
зываются. И опять же, смотришь 
с завистью на другие хоры, где 
представители сильного пола 
выступают с превеликим удо-
вольствием.

В конце концов, певческий 
коллектив составом прошлого 
года удалось собрать. 

Начались почти ежедневные 
репетиции. Профессиональных 
наставников у нас не было, по-
этому движения придумывали 
сами. А ещё сняли видеоролик 
к песне «Кабы не было зимы». 
Получилось, на мой взгляд, здо-
рово!

По жребию нам выпало вы-
ступать 11 декабря. Участники 
хора переживали. Волнения 
добавили наши хористки Аль-
бина Кирилловна Пиминова и 

Зинаида Фотеевна Трубехина, 
побывавшие на концерте в пер-
вый конкурсный день, который 
проходил 10-го числа. «Очень 
понравилось выступление Су-
ерского хора с песней «Россия». 
Весёлый номер получился у 
липихинцев, песней «Мужиков 
надо любить» они рассмешили 
зрителей. «Мама» в исполне-
нии криммовцев разбудила у 
присутствующих в зале самые 
лучшие чувства, у многих на 
глазах выступили слёзы. Хоро-
шие впечатления остались от 
вокала коркинцев, видоновцев, 
буньковцев. 

Неплохо получилось и у кра-
шенининцев, Упоровской школы 
и МУП «РКХ-2». Если говорить 
в целом, то концерт прошёл на 
одном дыхании, был ярким, 

Не забудьте оформить подписку на «Знамёнку»!

Фотоинформация

Ирина КУРГУЗОВА
(фото автора). 

В День Конституции актив-
ным, творческим, успешным 
в учёбе подросткам в адми-
нистрации района вручили 
документы, удостоверяющие 
личность граждан Российской 
Федерации. 

Семь 14-летних юношей и 
девушек получили первые па-
спорта из рук главы района. В 
подарок им также преподнесли 
Конституцию РФ. Леонид Сау-
ков поздравил ребят с этим  важ-
ным событием. Добрые слова 
пожеланий в адрес виновников 
торжества также высказали на-
чальник миграционного пункта 
отдела полиции с. Упорово МО 
МВД РФ «Заводоуковский» М. 

Вы – граждане своей Родины

Егоренко, председатель район-
ного совета ветеранов войны и 
труда Н. Золотухина и почётный 
гражданин района В. Румянце-
ва. Вера Федосеевна за свой 
многолетний опыт работы в 
школе умело находила подход к 
сердцам нескольких поколений 
школьников, и в этот день её 
беседа с молодёжью тоже была 
проникновенной и поучитель-
ной. Всем присутствующим пе-
дагог напомнила, что в общем-
то не так и давно, в 60-е годы 
двадцатого века, жители сёл и 
деревень обрели возможность 
получить этот документ, и что 
сегодня для многих выходцев из 
стран бывшего СССР получение 
российского паспорта – залог 
спокойной, свободной жизни 
после нелёгких испытаний и 
даже бед.

Несмотря на всю торжествен-
ность повода для встречи, раз-
говор сложился тёплый, ин-
тересный, подростки задали 
главе района свои вопросы, он 
поинтересовался у них, чем жи-
вут подрастающие земляки. По 
завершении беседы ребят при-
гласили в музей, где специалист 
краеведческого отдела районной 
библиотеки Л. Соснина провела 
для них экскурсию.

Всем нашим школьникам, до-
стигшим возраста гражданской 
зрелости и получающим первые 
паспорта, от души желаем по-
нимать, что это не просто до-
кумент, а шаг на новую ступень 
жизни, осознание своей ответ-
ственности, признак взросло-
сти, а понятие «гражданин» 
актуально во все времена и не 
устареет никогда.

9 декабря состоялась XXIV 
отчётно-выборная конференция 
Упоровского местного отделе-
ния Тюменского регионального 
отделения Всероссийской по-
литической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ».

Первым и важным пунктом по-
вестки дня был доклад о работе 
местного политического совета 
за период с ноября 2012-го по 
декабрь 2016 годов, представлен-
ный делегатам его секретарём 
Леонидом Сауковым. Леонид 
Николаевич рассказал о развитии 
района за эти четыре года, учтя 
все важнейшие показатели: де-
мографии, строительства жилья 
и дорог, социальной сферы, сель-
ского хозяйства и предпринима-
тельства. Статистика показывает 
не просто стабильность в жизни 
территории, а год от года  улуч-
шение результатов в различных 
сферах. И  в этом постоянном 
движении на пути развития вид-
на эффективная работа членов 
местного отделения партии. Са-
уков особо подчеркнул важность 
активности единороссов при 
реализации поставленных задач, 
партийных проектов. Высту-
пившие в обсуждении  доклада 
секретари первичных отделений, 
председатель координационного 
совета сторонников поддержали 
эту линию и привели в дополне-
ние свои примеры. Работу, про-
деланную за отчётный период 
местным политическим советом, 
в ходе общего открытого голо-
сования единогласно признали 
удовлетворительной. 

Удовлетворены делегаты и ра-
ботой контрольно-ревизионной 
комиссии Упоровского местного 
отделения партии, с отчётом по 
которой выступила возглавляю-

Партийная жизнь

Подведение итогов 
и обновление планов 

щая её Наталья Халаева. Кстати, 
в выборной части конференции 
в ходе голосования выяснилось, 
что Наталью Алексеевну на посту 
председателя комиссии теперь 
сменит Кульбаршен Байбеисова.

Также тайным голосованием 
были избраны члены политиче-
ского совета, преимущественно 
состав остался без изменений: в 
числе десяти человек лишь двое 
новеньких – это Марина Седова и 
Евгений Михайлов. 

Тайное голосование прошло и 
по выбору первого лица МО, по 
его результатам секретарём Упо-
ровского местного отделения Все-
российской политической партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» вновь стал 
Леонид Сауков.

Ещё одним немаловажным 
пунктом на повестке дня было 
избрание делегатов на XXVI 
конференцию Тюменского ре-
гионального отделения партии. 
Ими стали секретарь Упоровского 
местного отделения Л. Н. Сауков, 
руководитель местного исполни-
тельного комитета Т. Г. Завьялова 
и руководитель местного коорди-
национного совета сторонников 
партии Е. Н. Мусина.

Завершилась конференция на 
торжественной и приятной ноте:  
депутат Тюменской областной 
думы, член Тюменского реги-
онального политсовета партии 
Владимир Ульянов провёл цере-
монию награждения. Четырём 
местным единороссам вручены  
благодарственные письма депу-
тата Государственной думы Ивана 
Квитки, около 15 участников 
конференции получили благо-
дарственные письма и почётные 
грамоты регионального отделения 
партии за активное участие в из-
бирательной кампании 2016 года.

Соб. инф.

запоминающимся», – так, или 
примерно так, высказали свои 
мнения женщины.

«Но ничего, выступим не хуже 
других», – успокоили мы сами 
себя и отправились на конкурс. 
Только отъехали от клуба, дорогу 
нам перешла с полными вёдрами 
воды Татьяна Женихова. «До-
брый знак», – обрадовались мы 
этой народной примете.

А началось мероприятие с из-
вестной песни из кинофильма 
«Весёлые ребята» «Нам песня 
строить и жить помогает» в 
исполнении солистов РДК Ва-
силия Паутова, Александра 
Коткова и Алексея Соколова. Им 
дружно подпевали участники 
хоров и сидящие в зале жители 
района.

(Окончание на 2 стр.)

Фото на память в завершении церемонии вручения первых паспортов юным гражданам.
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Татьяна АНЦИПРОВА.

9 декабря в админи-
страции района состоя-
лось межведомственное 
совещание комиссии по 
ЧС, на котором присут-
ствовали глава района 
Леонид Сауков, главы 
всех сельских поселений, 
а также лица, ответствен-
ные за противопожарную 
безопасность упоровцев. 

В начале совещания на-
чальник 143-й пожарно-
спасательной части феде-
ральной противопожарной 
службы федерального го-
сударственного казённого 
учреждения «25-й отряд 
федеральной противопо-
жарной службы» Вано 
Апциаури рассказал при-
сутствующим о ситуации 
по пожарной обстановке в 
районе. За отчётный период 
на территории Упоровского 
муниципального района 
произошло 52 пожара. Если 
сравнить с прошлым годом, 
за аналогичный период 
их было 39. Как следует 
из доклада, на некоторых 
территориях в 2016 году 
количество возгораний вы-
росло на 50-100 процентов. 
При детальном разбира-
тельстве выяснилось, что 
в этом году не мы стали 
чаще гореть, а значительно 
изменилась система учёта 
пожаров – если раньше не-
большой огонь, быстро по-
тушенный своими руками 
без привлечения пожарных 
и спецтехники, нигде не 
фиксировался, то сейчас 
все они попадают в «копил-
ку» печальной статистики.   

Ещё на слуху трагедия, 

Безопасность

Надзор не для галочки
произошедшая 3 декабря 
в деревне Лыково в жилом 
доме на улице Свободы. 
Здесь случился пожар, в ре-
зультате которого погибли 
двое взрослых и трёхлетние 
близнецы. Огонь ворвался 
в дом рано утром и был 
ликвидирован в течение 
получаса, однако спасти 
никого не удалось. Такие 
трагедии с гибелью людей 
и невинных ребятишек слу-
чаются ежегодно. И главная 
цель межведомственных 
совещаний – разработать и 
усовершенствовать суще-
ствующий комплекс мер 
для предотвращения анало-
гичных огненных бедствий. 
Для этого все ответствен-
ные структуры, отвечаю-
щие за противопожарную 
безопасность, обязаны ра-
ботать и действовать заодно 
и сообща. 

Если вернуться к недав-
ней лыковской трагедии, то 
там, по заключению специ-
альных служб, ничего не 
предвещало беды – семья 
не числилась неблагопо-
лучной или пьющей, да и 
дом в целом был в порядке. 
Не так давно с ними был 
проведён инструктаж, вру-
чена памятка и прозвучало 
предложение установить 
автономный пожарный из-
вещатель (АПИ), который, 
вполне возможно, спас бы 
жизнь целой семьи. Но в 
тот момент в небогатом 
доме не нашлось лишних 
300 рублей на это важное 
устройство. 

В связи с чем на совеща-
нии пришли к выводу, что 

самым нуждающимся кате-
гориям населения АПИ бу-
дут установлены бесплатно, 
за счёт бюджетных средств. 
Самое главное – полностью 
выявить эти самые «про-
блемные» дома и семьи. К 
ним относятся в том числе 
и пенсионеры, живущие в 
старых избушках, где много 
лет топят печи, находящиеся 
в полуаварийном состоянии. 
И малоимущие, или пью-
щие, или многодетные се-
мьи, чей скромный бюджет 
или банальная безалабер-
ность не позволяют приоб-
рести извещатели. Ведь в 
причинах возгораний льви-
ную долю в статистике рай-
онных пожарных занимают 
именно нарушения Правил 
пожарной безопасности при 
эксплуатации печного ото-
пления (19 случаев) и правил 
монтажа и эксплуатации 
электрооборудования (12 
пожаров). 

Также был поднят вопрос 
формальной работы с на-
селением при проведении 
поквартирных обходов. 
Вектор движения задал 
Леонид Сауков. Он сказал: 
«Зачастую противопожар-
ная пропаганда заключа-
ется во вручении хозяевам 
красочной памятки. Этого 
недостаточно. Обход по 
домам должен быть более 
тщательным, качествен-
ным и ответственным и 
проходить с участием глав 
поселений, участковых, со-
трудников пожарных служб 
и социальных работников. 
Посетители должны не 
просто вручить бумажку 

Приглашаем на район-
ную Никольскую ярмарку

    «Знамёнку» читаю – 
            о районе всё знаю!

Дорогие наши читатели, 
оставайтесь с нами и оста-
вайтесь в курсе всех дел 

района и земляков! В по-
чтовых отделениях идёт под-
писная кампания на первое 

полугодие 2017 года. Продлится 
она по 31 декабря (включительно). 

За 448 рублей 62 копейки свежие номера 
«Знамя правды» будут появляться в 
вашем почтовом ящике 6 месяцев, за 
224 рубля 31 копейку – три месяца. 
Для ветеранов Великой Отечествен-

ной войны и инвалидов I и II групп доставка газеты 
почтальоном дешевле:  6 месяцев – 397 рублей 38 копеек, 
три месяца – 198 рублей 69 копеек.

Для тех, кому удобно забирать газету до востребования в 
почтовом отделении, цена комплекта составит 423 рубля 24 
копейки (6 месяцев) или 211 рублей 62 копейки (3 месяца). 
Подписной индекс 54355.

Для жителей райцентра организована редакционная под-
писка (забирать газету самостоятельно в редакции). Обра-
щаться по телефону: 3-18-40.
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Репортаж с места событий

«Битва хоров» глазами её участницы
(Окончание. Начало на 1 стр.)
Конкурс – это соревнование. 

Значит, без жюри здесь не обой-
тись. А судейство в этом году 
было очень представительное. 
Помимо наших земляков, – 
директора Упоровской ДШИ 
Анны Крашенининой, пред-
седателя общественной палаты 
Лилии Щёголевой и предпри-
нимателя, депутата районной 
думы Марианны Стрельнико-
вой – оценивать выступления 
хоровых коллективов были 
приглашены Лауреат Между-
народного фестиваля «Славян-
ский базар», обладательница 
более 100 наград за творчество 
и профессионализм, автор слов 
и музыки 200 песен и 7 гимнов, 
певица, автор-исполнитель 
Жанна Прохорихина и Лауреат 
Всероссийских конкурсов «100 
лучших организаций ДО России, 
Деловая Элита России», Лауреат 
международных, всесоюзного, 
всероссийских, областных кон-
курсов, человек, награждённый 
медалями «За вклад в развитие 
образования», «Трудовая сла-
ва России», почётным знаком 
«Директор года» директор ДШИ 
Исетского района, хоровик по 
образованию Татьяна Озерова. 
Она и возглавила жюри.

Во второй соревновательный 
день защищать честь своих по-
селений выпало скородумцам, 
бызовцам, емуртлинцам, инга-
линцам, нижнеманайцам, пят-
ковцам и чернаковцам, а также 
сотрудникам администрации 
района и отдела полиции.

Являясь участницей всех трёх 
«Битв хоров», могу с уверен-
ностью сказать, что последняя 
стала самой масштабной. Перед 
зрителями за два дня выступили 
18 коллективов, в которых на-
считывалось более 450 человек. В 
зале был полный аншлаг. Задолго 
до самой «Битвы» было продано 
свыше 600 билетов.

Выступления творческих кол-
лективов стали настоящим кра-
сочным шоу. За этим стояла 
большая ежедневная многоча-

совая работа наставников-вока-
листов, хореографов и, конечно, 
самих участников хоров. Люди 
бросали все домашние дела, 
семьи и шли на репетиции, ко-
торые порой заканчивались в 
11 вечера. Специально шились 
костюмы, изготавливались де-
корации. 

Вместе со своими подчинён-
ными выступали и руководители 
предприятий и организаций, 
главы поселений. В нынешней 
«битве», несмотря на свою за-
нятость, принял участие и глава 
района Леонид Сауков.

У каждого коллектива была 
своя изюминка. Кто-то брал ар-
тистичностью, кто-то военной 
выправкой, кто-то чистотой ис-
полнения песен. И пусть, может 
быть, не у всех всё получилось, 
как им хотелось бы, общее впе-
чатление от выступлений было 
самое благоприятное. Емуртлин-
цы покорили сердца зрителей 
песней «Кумушка», скородум-
цы – «Родины просторы» из 
кинофильма «Едут новосёлы». 
Очень хороши были чернаков-
ские «мушкетёры», взявшие для 
выступления шлягер 80-х «По-
радуемся». Чётко, слаженно про-

для галочки, а осмотреть 
печь, проводку, заглянуть 
даже в баню, выявить не-
исправности, взять «на 
карандаш» возможность 
материальной помощи для 
устранения неполадок в 
доме, а при необходимости 
– выписать предписание 
для самостоятельного ис-
правления нарушения. К 
тому же, стучать в двери 
односельчан желательно 
летом, когда ещё можно 
отремонтировать печь или 
заменить старую электро-
проводку, а не зимой, когда 
уже «петух клюнул».

Кроме того, в ближайшее 
время все сёла и деревни, а 
также предприятия района 
должны быть оборудованы 
специальными пожарными 
щитами. Обсудили присут-
ствующие и существующие 
недочёты пожарных водо-
ёмов либо их отсутствия.  

Под занавес мероприятия 
также был затронут во-
прос безопасности детей 
при перевозке. В связи с 
ханты-мансийским круп-
ным Д ТП с гибелью юных 
спортсменов губернатор 
Владимир Якушев потре-
бовал неукоснительного 
обеспечения соблюдения 
правил организованной 
перевозки группы детей 
автобусами и Правил до-
рожного движения от глав 
администраций городских 
округов и муниципаль-
ных районов Тюменской 
области. Каждый из них 
будет нести персональную 
ответственность за выезд 
несовершеннолетних не 
только за пределы вверен-
ной территории, но и в 
границах муниципалитета.

  19 декабря Православная Церковь отмечает день 
памяти Святителя Николая Чудотворца. Издавна  на 
Руси  в это время проходили зимние Никольские 
ярмарки. В наших краях мы возрождаем эту до-
брую традицию. 

17 декабря в п. Кизак на площади возле Свято-
Никольского храма будет проводиться районная 
Зимняя ярмарка.  

В программе:
10.00 - водосвятный молебен;
11.00 - открытие праздничной Никольской 

ярмарки;
11.20 - хороводы, большая торговля, мастер-клас-

сы, смотр-конкурс Дедов Морозов и Снегурочек,  
игры, конкурсы, соревнования (футбол в валенках, 
крестьянская эстафета).

Наличие элементов русского костюма приветству-
ется (шали, валенки и т. д.).

звучала песня «Идёт солдат по 
городу» в исполнении стражей 
порядка. Бурю оваций вызвало 
попурри на песни из кинофиль-
мов Гайдая, которое представила 
администрация.

Как всегда, были оригинальны 
пятковцы. Их весёлый номер 
«Давайте, бабы, Путину по-
можем» заставил улыбаться 
зрителей.

Нижнеманайцы, как в добрые 
времена, под баян и гитару, ду-
шевно, с разбивкой на голоса, 
спели «Вальс расставания» и «Го-
лубая ночь». Песня ингалинцев 
«Осока» просто брала за душу.

Ну а бызовский хор я со сторо-
ны не видела и поэтому судить 
не могу. Зато наше выступление 
высоко оценили члены жюри. 
Вместе с ингалинской певческой 
командой мы  стали лауреатами 
третьей степени. На втором ока-
зались криммовцы, на первом – 
отдел полиции. Гран-при вручи-
ли коллективу администрации. 
Он же, как и «КРиММ» в первый 
день, получил приз зрительских 
симпатий. 

Остальные участники тоже 
не остались без наград. Каждый 
коллектив отметили в различных 

номинациях с вручением серти-
фикатов на просмотр фильмов в 
кинотеатре «3Д»  или посещение 
караоке-клуба при Упоровском 
РДК. 

Третий конкурс «Битва хо-
ров – 2016» завершился. Он 
стал закрытием Года кино. Все 
тревоги и волнения у самодея-
тельных артистов позади. Зато 
наступило время обсуждений. 
Кому-то понравилось одно вы-
ступление, кому-то другое. В 
социальных сетях страсти по 
этому поводу накаляются. Более 
7 тысяч человек уже посмотре-
ли небольшие отрывки с этого 
мероприятия, выложенные на 
всеобщее обозрение телекана-
лом «Упоровское время» (полная 
версия будет чуть позже). Одни 
считают, что места жюри рас-
пределили неправильно, другие 
поддерживают судейство. В по-
лемику вступают не только жи-
тели района, но и те, кто живёт 
за его пределами.  И это хорошо, 
что столько обсуждений. Зна-
чит, «битва» никого не оставила 
равнодушными. А, как известно, 
сколько людей, столько и мне-
ний. Хотелось бы обратиться ко 
всем, кто оставляет свои отзывы 

на страницах соцсетей, быть до-
брее друг к другу. 

Мне понравился один ком-
ментарий, который я позволю 
себе процитировать. В нём, на 
мой взгляд, чётко и лаконично 
отражена вся суть этого меро-
приятия:  «Это не конкурс про-
фессионалов, он проводится для 
того, чтобы разнообразить наш 
досуг, доставить удовольствие 
себе и окружающим. И, как 
сказал ведущий перед началом 
конкурса, очень интересно по-
смотреть на своих знакомых, 
родственников, начальников, 
подчинённых в совершенно 
новом, непривычном для них 
амплуа. Если второй год подряд 
на «Битве хоров» в зале аншлаг, 
столько комментариев и выска-
зываний после её завершения, 
наверное, это показатель того, 
что людям нравится, что это 
интересно. Спасибо организа-
торам конкурса, что через «не 
хочу» и  «некогда» им всё-таки 
удалось вырвать нас из при-
вычной среды обитания, от до-
машних забот и хлопот, рабочей 
загруженности». 

Людмила ИВЛЕВА.
Фото Анжелы ЗЫКОВОЙ.   

Хор администрации района 
патриотично исполнил песню о России.

Повеселили публику липихинские вокалисты, 
спев про мужиков, которых надо любить.
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